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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２２年６月８日（火）１４時２０分から１６時４０分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

 

 議事に先立ち、議長より拡大教員会議への出席要請があった。 

また、６月１日付け採用の客員教授、および６月１日付け昇任の准教授から自己紹介があり、引き続き、

人事異動について配付資料により報告があった。 

 

議事録の確認 

 平成２２年５月１１日（火）開催の定例教授会議事録について、原案のとおり承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１． 学内外諸会議等報告 

（１）部局長連絡会議 

 議長から、５月１３日に開催された部局長連絡会議について、配付資料に基づき以下の報告があった。 

①国立大学協会政策会議について 

②勤勉手当に係る勤務成績優秀者の推薦について 

③平成２２年度監事監査計画書について 

④平成２２年度会計監査人候補者の選定について 

⑤新大学院構想について 

⑥国立七大学安全衛生管理担当者連絡協議会中間報告書について 

⑦東北大学萩友会について 

  ⑧沢柳賞及びローズ支援事業について 

   なお、追加で配付された科学新聞の記事について、国立大学法人化後の課題が記載されている旨説明

があった。 

 

（２）工明会理事会 

 工明会理事会について、今年度の事業計画が報告された。 

   

 （３）安全保障輸出管理委員会 

   ５月３１日開催された安全保障輸出管理委員会について、受入れている留学生の該非判定について、

取引承認されたとの報告があった。今後も、海外から研究者や留学生等を受入れる場合は、事前確認シ

ートを提出するよう要請があった。 

   なお、６月１１日に開催される東北ブロック大学等安全保障貿易管理説明会に各研究部門等からも出

席して欲しい旨要請がった。 

 

 

（４）研究教育基盤技術センター運営専門委員会極低温科学センター部会 

   ６月１日に開催された研究教育基盤技術センター運営専門委員会極低温科学センター部会について、

液体ヘリウムの液化機が更新されたこと、また供給される際今まではセンターが負担する部分があった

が今後は全て受益者負担になったとの報告があった。 

   また、学内で液体ヘリウムの爆発事故があったが、この情報が学内で共有できていないことが問題で

あるとの報告があった。 
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（５）国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会 

   ４月２３日および６月４日に開催された国際高等研究教育機構運営審議会運営専門委員会について、

修士教育研究院生および博士教育研究院生への推薦者が決定したことが報告された。 

なお、予算的にあと２年となるので、平成２４年３月で終了することを了解の上応募して欲しい旨説

明があった。 

 

 （６）学務審議会 

   ６月７日に開催された学務審議会について、全学教育の語学科目について、教員数と履修希望者数の

バランスが取れていないため、時間割編成を見直しているとの報告があった。 

 

２． 運営会議等報告 

（１）研究企画委員会 

   ５月２４日に開催された研究企画委員会について、以下のとおり報告があった。 

 ①研究交流会を９月３日に開催予定であり、一つの研究室で１０分以内の発表とポスター展示を行うこ

と。 

 ②最先端・次世代研究開発支援プログラムについて、通研で７件、東北大学で２２３件、全体で約 5,600

件応募があったこと。なお、研究企画委員会で申請書類を確認して提出したので、今後も同様に行って

いくこととした。 

 ③科学研究費補助金への申請件数が他部局と比べて少ないので、今後対応について検討していきたい。 

 ④准教授の研究分野名が決まったこと。なお、通研要覧も准教授に研究分野名が設定されたことにより、

変更される。 

 

（２）安全衛生委員会 

５月２５日に開催された安全衛生委員会について、以下のとおり報告があった。 

  ①床などの工事の際、アスベストが出る可能性あるので注意して欲しいこと。 

  ②７月１日に応急手当講習会が予定されているので多数参加して欲しいこと。 

③５月１５日に防災訓練が実施され約２５０名の参加者があったこと。なお、地震速報システムに不具

合があったことが報告された。 

  ④危険物質総合管理システムについて検討中であり、来月の教授会に報告予定であること。 

 

 （４）学部教務委員会 

   ６月１日開催された学部教務委員会について、配付資料に基づき以下のとおり説明があった。 

  ①学生相談室について 

  ②短期留学生プログラムについて 

  ③ひきこもりを防ぎ、いち早く対応するために、２～３年生の必修科目について学生の出欠状況を照会

することがあるので協力願いたい旨要請があった。 

 

 （５）電気・情報系進路指導委員会 

   電気・情報系進路指導委員会について、現在のところ７４％の内定率であり、２６％の学生が活動中

であり内７割が推薦、３割が自由応募であること、また通研では５２名内定し、活動継続中の学生は推

薦１０名、自由応募６名であることが報告された。 

 

 ２．第６９回国立大学附置研究所・センター長会議総会の報告 

   議長から、第６９回国立大学附置研究所・センター長会議総会について、配付資料に基づき説明があ

った。 

   なお、平成２３年度は通研が会長に就任し、１年間全体の取りまとめを行うこととなるので、構成員
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の協力が必要である旨要請があった。 

 

３．その他 

（１）職員の受賞について 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

（２）平成２１年度所長裁量経費及び平成２１年度通研間接経費について 

  事務長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

（３）通研共同研究員の受入れについて 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

 （４）受託研究の受入れについて 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

 （５）民間等との共同研究の受入れについて 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

 （６）研究所等研究生の受入れについて 

  議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

 （７）科学技術フェスタ in 京都について 

  ６月５日に開催された科学技術フェスタ in京都に参加し展示を行った旨報告があった。東北大学からは

通研と産学連携本部のみの参加であったこと、また約5,000 名の参加者があったとの説明があった。 

 

 （８）雑誌購入について 

  雑誌購入についてアンケートを集計し、また各研究部門からのボランティアにより選定を行った。 

なお、IEEE の冊子体については当面の間青葉山と折半して購入することになったが、２～３年後に再

検討を行うこととした。 

 

 

Ⅱ．協議事項 

１．寄附研究部門に関する内規の改正及び委員の選出について 

議長から、配付資料に基づき説明があり、検討の結果、承認された。 

なお、委員について前回教授会で決定した４名の教授に加え、内規に基づき２名の教授を加えること

が提案され、検討の結果、承認された。 

 

 ２．研究企画委員会に関する内規の改正について 

   議長から、配付資料に基づき説明があり、検討の結果、組織について再度検討を行うこととし、改め

て教授会に提案することとした。 

 

 ３．将来計画委員会に関する内規の改正について 

   議長から、配付資料に基づき説明があり、検討の結果、承認された。 

 

 ４．安全保障輸出管理委員会の設置について 

   部局での安全保障輸出管理委員会の設置について説明があり、検討の結果、承認された。今後は内規
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の制定と研究分野に偏りのないように委員の選出を行うこととした。 

 

 ５．研究分野名について 

   研究分野名について、配付資料に基づき説明があり、新任准教授の研究分野名が提案され、検討の結

果、承認された。 

なお、その他誤字・脱字等訂正があれば連絡することとし、後日メールにて配付することとした。 

 

 ６．共同プロジェクト研究配分案について 

   共同プロジェクト研究配分案について、配付資料に基づき説明があり、検討の結果、承認された。 

   なお、共同利用・共同研究拠点に選出されたため、総額が４００万円程増えたとの報告があった。 

 

 ７．平成２２年度予算配分書について 

   議長及び事務長から、平成２２年度の予算について、配付資料に基づき説明があり、検討の結果、承

認された。 

 

 ８．その他 

  （１）平成２２年８月実施大学院前期・後期課程入学試験監督の選出について 

    議長から、大学院入試の試験監督選出について説明があり、承認された。 

 

  （２）国際シンポジウムについて 

    来年６月に開催する国際シンポジウムについて、今年度の経費申請はしないが、通研との共同主催

ということで名義を使用したいとの申し出があった。 

    審議の結果、共同利用委員会で検討の上、教授会で改めて審議することにした。 

 

Ⅲ．その他 

 １．その他 

（１）紫綬褒章受章祝賀会およびシンポジウムについて 

  配付資料に基づき７月１６日に開催される祝賀会及びシンポジウムの説明があり、多数参加していた

だきたい旨依頼があった。 

 

（２）第３回東北大学光科学技術フォーラムについて 

  議長から、配付資料に基づき説明があり、多数参加していただきたい旨依頼があった。 

 

 （３）通研ビアパーティについて 

   ７月９日に開催される通研親睦会主催のビアパーティについて説明があり、多数参加していただきた

い旨依頼があった。 

 

 （４）オープンキャンパスおよび通研公開について 

   オープンキャンパスが７月２８日、２９日に開催される予定であり、４研究室が出展、また教授２名

が模擬授業を行うとの報告があった。 

   また、通研公開の連絡委員を決めていない研究室は至急選出して欲しい旨依頼があった。 

 

 （５）次回の開催について 

   平成２２年７月１３日（火）１４：００から開催することとした。 

 


